

21. ¿Quiénes le acompañaron a través de los Pirineos? ¿Quiénes eran del Opus Dei y quiénes no?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de

Josemaría Escrivá ante la guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

11/02/2022

Peripecias de la guerra civil

**21. ¿Quiénes le acompañaron a través de los Pirineos?
¿Quiénes eran del Opus Dei y quiénes no?**

Le acompañaron siete hombres jóvenes. Algunos eran de su misma edad —35 años— como José María Albareda, que se había incorporado al Opus Dei en plena guerra civil. Iba también con ellos un amigo de Albareda, Tomás Alvira, profesor de Instituto, de 31 años; y Manuel Sainz de los Terreros, que tenía casi 30. El resto eran veinteañeros: Juan

Jiménez Vargas tenía 24, al igual que Miguel Fisac. Los más jóvenes eran Pedro Casciaro y Francisco Botella, de 22 años.

En ese periodo, sólo Tomás Alvira no era del Opus Dei. Pocos años después Alvira (Villanueva del Gállego, Zaragoza, 17-I-1906) pediría la admisión en la Obra y se convertiría así en uno de los primeros supernumerarios del Opus Dei. Falleció en 1992, y se ha abierto su Causa de Canonización, junto con la de su esposa, Paquita Domínguez.

CASCIARO, P., *Soñad y os quedaréis cortos. Testimonio sobre el fundador de uno de los miembros más antiguos del Opus Dei.* Prólogo de Javier ECHEVARRÍA, Rialp, Madrid 1994.

—VÁZQUEZ, A., *Tomás Alvira y Paquita Domínguez: la aventura de un matrimonio feliz*, Palabra, Madrid 2007.

Volver a Cuestiones históricas sobre San Josemaría y el Opus Dei

pdf | Documento generado
automáticamente desde <https://opusdei.org/es-pe/article/21-quienes-le-acompanaron-a-traves-de-los-pirineos-quienes-eran-del-opus-dei-y-quienes-no/>
(28/01/2026)